
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates
Sitzungsleitung: Philipp Beißner
Protokollführung: Vivien Köhler

18. August 2021, 16 Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Lennart Ahrens, Philipp Beißner, Lisa Engler,
Jannik Gondolf, Elia Jüngling, Jule Kirschke, Vivien Köhler, Katharina Leitmann,
Daniel Petrasch, Alexander Schicke, Emre Sitti, Karl Friedrich Strube (anwesend ab
17:15 Uhr), Patrick Walkowiak

Weitere Anwesende: Günther Heemann, Hendrik Meinert (anwesend ab 17:00
Uhr)

Nächste Sitzung: Mittwoch, 25.08.2021, 16 Uhr c.t. via BigBlueButton
<https://conf.physik.ruhr-uni-bochum.de/b/jur-zxc-9wx/>
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TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
Die Sitzung wird um 16:18 Uhr eröffnet und die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung
Es wird der Antrag gestellt, dass die Sitzungsleitung von Philipp Beißner und die
Protokollführung von Vivien Köhler übernommen wird. Der Antrag wird einstimmig
angenommen.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen
Das Protokoll der vergangenen Sitzung wird einstimmig angenommen.

d) Festlegung der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird genehmigt.

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

Es sind zwei Emails eingegangen bezüglich Material für Erstitüten. Hier ist jedoch
nicht der FSR zuständig, sondern die Fakultät.
In der TP 3 soll ein wissenschaftlicher Mitarbeiter eingestellt werden. Bei dem Aus-
wahlprozess kann ein Ratsmitglied als Vertretung der Studierendenschaft anwesend
sein, es wurde sich jedoch auf der letzten Fakultätsratsitzung vorbehalten eine Per-
son zu ernennen, da es sich um nichts fachschaftsrelevantes handelt. Da Jule keine
Ahnung hat, was da eigetlich passieren soll, ist sie prädestiniert dafür und wird im
weiteren lernen, wie so eine Auswahl abläuft.
An der diesjähigen ICOND (International Conference on Nuclear Decommissioning)
können auch Studierende und Doktoranden teilnehmen, weshalb beschlossen wird
die betreffende Email über den FS Verteiler rumzuschicken, da diese besonders für
Studierende die sich bereits mit der Jobsuche auseinandersetzen interessant sein
könnte.
Katha bringt vor, dass sie gerne ein rosa Pony hätte. Günther erzählt, dass sie so
etwas bei Amazon bestellen könne, was dann die gleiche Größe wie Patrick hätte,
sofern man ihn zusammenknülle.
Es wird gewünscht, einen AK einzusetzten, der sich mit der Thematik genauer aus-
einadener setzten soll. Patrick stellt darauf hin aus unerklärlichen Gründen einen
Antrag auf Schluss des Tagesordnungspunktes. Da leider niemand dagegenredet,
wird die Entscheidung auf einen anderen Tagesordnungspunkt verschoben.

TOP 3 Post

Es gibt keine Post.
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TOP 4 Berichte

a) Berichte aus den Gremien
FSVK

Niemand möchte sich zu diesem Punkt genauer äußern. Es wird auf den Rundbrief
verwiesen.

b) Berichte aus den Arbeitskreisen

AK Erstsemstereinführung
Der AK hat getagt. Für mehr Details siehe TOP 5.

AK Quizabend
Der AK Quizabend gedenkt diesen Freitag, den 20.08 zu tagen, am Samstag wird
einer der besagten Quizabende stattfinden. Momentan gibt es drei bis maximal vier
Gruppen. Patrick wird nochmals Werbung machen (lassen).

AK Erstifahrt
Der AK hat getagt. Es wurde beschlossen, dass die Erstifahrt stattfinden soll, die
Umsetzung wurde besprochen und es soll eine Rückversicherung geben, falls die
Fahrt kurzfristig abgesagt werden muss. Für eine genauere Ausführung, siehe TOP
6.

TOP 5 Erstsemestereinführung

a) Vorstellung Erstiplan
Es wurde ein Plan mit Veranstaltungen erstellt, die parallel zum Vorkurs stattfinden
sollen. Der Auftakt wird der Bierempfang am 02.09.2021 sein.
Im folgenden eine kurze Zusammenfassung der geplanten Veranstaltungen und der
geltenden Rahmenbedingungen:

• Es gilt die GGG-Regel (Geimpft-Getestet-Genesen). Personen, welche diese
erfüllen, werden durch ein fabriges Bändchen gekennzeichent.

• Für die fantatstiche Rallye werden noch Freiwillige gesucht, die mit viel Mo-
tivation an den Stationen aushelfen. Der Link zur entsprechenden Telgramm
Gruppe ist in der FSR Gruppe.

• Der Spieleabend soll wie im vergangenen Jahr online, über den Discordserver
der Fachschaft stattfinden.

• Das Quiz, die Infoveranstaltung und die LATEX-Beamer-Klasse Karaoke sollen
im HNB stattfinden.
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• Es werden zwei Grillen angeboten, um das Ganze zu entzerren. Eine Voran-
meldung ist verpflichtend. Damit wird garantiert, dass die Anzahl der Teilneh-
menden unter Kontrolle gehalten wird und es kann gleichzeitig die Anzahl der
Vegetarierer/ Veganer erfasst werden.

• Wunschkonzert bedeutet, dass sich die Erstis eine Veranstaltung wünschen
können.

• In der letzten Woche findet ein jDPG Vortrag statt.

• Für die Master-Erstis ist ebenfalls ein Tag mit verschiedenen Aktionen zum
Kennenlernen geplant.

• Für den Fall, dass sich die pandemische Lage zuspitzt, wurden sich Alterna-
tivmöglichkeiten überlegt.

• Die Liste mit der Übersicht zu den Veranstaltungen wird in korrigerter Form
an das Protokoll angehangen.

• Katha hält sich äußerst vorbildlich jene Tage frei, an welchen der Bierempfang
und die Rallye stattfinden, um mitzuhelfen. (Seid wie Katha und helft bei der
ESE)

b) Freigabe Finanzierung
Nun zu den Kosten der Erstsemestereinführung. Es wurden 885AC veranschlagt, wo-
bei damit gerechnet wird, dass nicht alles ausgegeben wird.
Die Finanzreferentin bittet darum, dass keine Rechungen über 250AC eingereicht wer-
den.
Die Fianzierung der ESE wird vom Rat genehmigt. Die Ausgaben werden im Be-
nehmen mit der Finanzreferentin stattfinden und die Punkte werden gegenseitig
deckungsfähig sein. Im Anschluss sengnet der Rat den bereits finanzierten Plan der
ESE ab.

c) Erstibrief Master
De Erstibrief für die Master-Erstis wird einstimmig angenommen und kann nun über
das Dekanat verschickt werden.
Alex hebt auf eine äußerst umständliche Art und Weise hervor, dass er die Arbeit,
welche von Philipp, Patrick und Google Translate in die erste Version des Briefes
gesteckt wurde, lobt. Die überarbeitete Version begrüßt er dennoch.
Der Erstibrief befindet sich im Anhang.

d) Erstiheft
Es wurde ein Abschnitt zur jDPG ergänzt. Zur Fertigstellung fehlen noch die Gruß-
worte des Sprechers und die des künftigen Dekans. Patrick wird, sofern er fertig
ist Lennart zu terrorisieren, eine Email an Prof. Eremin schreiben. Es wird davon
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abgesehen einen AK einzurichten, welcher Lennart an seine Aufgabe erinnern soll.
Stattdessen wird der Rat seine AK-Kapazitäten für wichtigere Aufgaben nutzen.
Genaueres siehe TOP 9.

TOP 6 Erstsemesterfahrt

Der AK hat die Situation evaluiert und da es neben der Coronapandemie keinen
triftigen Grund gibt, der gegen die Durchführung einer Erstsemesterfahrt spricht,
wurde sich dazu entschlossen die Fahrt unter Einhaltung der geltenden Vorausset-
zung von Land und Universität, durchzuführen. Die Fahrt soll wie die Letzte durch
Zuschüsse der FSVK und einen Teilnahmebetrag von 15 bis 20AC kostendeckend ge-
macht werden.
Es wird sich bereits mit der Suche nach geeigneten Domizilen befasst, mit der Option
die Fahrt kurzfristig absagen zu können, um Verluste zu vermeiden. Die Kostenpunk-
te sind momentan noch unklar, genaueres wird auf der nächsten Sitzung bekannt
gegeben.
Geplant ist, dass Geimpfte und Genesene sicher einen Platz bekommen, für Ge-
testete soll eine Warteliste eingerichtet werden. Es soll selbstverständlich niemand
ausgeschlossen werden, aber eine Kontrolle durch ständige Tests ist vergleichsweise
aufwendig. Die Teilnehmenden sollen zu Beginn der Fahrt getestet werden, denn
ein Coronafall auf der Fahrt wäre der GAU. Auch Dritties sollen nicht kategorisch
ausgeschlossen werden. Es wird für sie eine zweite Warteliste geführt. Im besten Fall
sollen alle mitgenommen werden, die auch mitkommen wollen.
Die Coronaverordung, welche momentan in Kraft ist, ist noch bis zum 19. September
gültig. Unter dieser Verordnung scheint die Durchführung einer Fahrt möglich, nach
dem 19. September muss die Lage neu bewertet werden.
Um eine Ansteckung durch Kontakte mit Personen von außerhalb der Gruppe zu
vermeiden, plant Patrick die Erstis irgendwo ins Nichts zu schleifen.
Der Rat nimmt die Pläne zustimmend zur Kenntnis.

TOP 7 Mentorenprogramm

Auf die Anfrage des Rates hat Frau Hellwig geantwortet. Die Fakultät plane die
Durchführung des Mentorenprogramms, aber man sei noch nicht auf einen gemein-
samen Nenner gekommen. Sie wolle sich mit der Fachschaft zusammensetzten, um
die Thematik zu erörtern, da sie eine alleinige Durchführung durch die Fachschaft
nicht begrüßen würde. Als Grund wurde angeführt, dass sich nicht jede Person ein-
fach als Mentor eintragen können solle, denn das Ganze solle kontrolliert gehandhabt
werden. Dies hat leider beim letzen Mal nicht geklappt, es bleibt also spannend.
Der Fachschaftrat wird alle notwenigen Bemühungen unternehmen, um die Fakultät
dazu zu bewegen, dass Mentorenprogramm noch rechtzeitig ans Laufen zu bringen.
Geplant ist, dass man sich als Mentor eintragen kann und die Erstis wiederrum über
Moodle ihren Mentor wählen. Es soll dann ein Kennlerntreffen zwischen Erstis und
Mentoren stattfinden. Soweit die Plaung bis jetzt.
Es soll sich mit Frau Hellwig abgesprochen werden und im selben Atemzug kann
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dann auch noch die Kooperation bezüglich der während der ESE stattfindenen In-
foveranstaltung besprochen werden.

TOP 8 Website

Es wurde die Website in liebevoller Kleinstarbeit auf den neusten Stand gebracht.
Unter anderem gibt es eine Ersti-Seite für Master-Erstis sowie eine Seite für Stu-
dieninteressierte. Zudem gibt es nun auch eine englische Version der Website, die im
übrigen besser als die des International Office ist.
Noch ergänzt werden, müssen Bilder auf der Homepage sowie Formulare in der eng-
lischen Version. Verbessungswünsche sind selbstverständlich willkommen.
Alex merkt an, dass ihm noch ein Gesicht auf der Website fehlt, aber Patrick weigert
sich vehement das Bild von ihm auf die Website stellen zu lassen. Die Gründe sind
jedoch unklar.
Anmerkung: Der Moodlekurs ließe sich auch bilingual gestalten.

TOP 9 Verschiedenes

Sitzungstermin Die nächste Sitzung wird am 25.08.2021 stattfinden. Es wird
wieder zum einwöchigen Rhythmus übergegangen. Der Termin wird zudem im Dis-
cordchannel angekündigt.
Es wird über die Uhrzeit abgestimmt. Der Antrag, die Sitzung am 25.08.2021 um
16 Uhr c.t. stattfinden zu lassen, wird mit einer Gegenstimme und einer Enthaltung
angenommen.

Haushaltsplan Der Haushaltsplan muss angepasst werden und die Ausgaben
müssen erhöht werden, aufgrund der zusätzlichen Veranstaltungen für die Dritties
und Master-Erstis. In den kommenden Wochen wird es zu einer Abstimmung kom-
men, bei welcher die absolute Mehrheit des Rates notwendig ist. Momentan sind im
Haushaltsplan 1200AC als Ausgaben und 800AC als Einnahmen festgesetzt. Im Bezug
auf die Veranstaltungen im Rahmen der ESE sollen die Kostenpunkte deckunsfähig
sein, damit Gelder zwischen den Veranstaltungen verschoben werden können.

Kathas pinkes Pony Katha wünscht sich die Anschaffung eines pinken Ponys.
Alex wirft diesbezüglich ein, dass ihm ein Einhorn namens Justin am besten gefallen
würde. Daraufhin wird erwidert, dass sich dieses Problem mit einer Heißklebepistole
aus der Welt räumen ließe.
Philipp beklagt sich unterdessen darüber, dass solch wichtige Dinge genau dann
besprochen werden, wenn er die Sitzungsleitung macht. Warum genau er sich be-
schwert, lässt sich nicht sagen, er schreibt ja schließlich nicht das Protokoll. Patrick
möchte an dieser Stelle die Sitzung gerne schließen, aber so einfach werden es ihm
die anderen Räte nicht machen.
Festzuhalten ist auf jeden Fall an dieser Stelle, dass Ponys Kontroversen aufwerfen,
deren Erläuterung mehr als notwenig ist. Deshalb soll ein AK einberufen werden,
der sich dieser Thematik widmen soll. Denn wie unter TOP 5 d) erwähnt, wird der
FSR seine AK-Kapazitäten ausschließlich für wichtige Dinge nutzen.
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Patrick versucht währendessen, hinreichend viele Anträge hervorzubringen, sodass
den Räten die Lust an der Diskussion vergeht, aber sie sind ausdauernder als an-
genommen. Philipp lässt vermerken, dass er die Geschäftsordnung durchforstet um
der Flut von Patricks Anträgen Herr zu werden, aber mit Patricks Geschwindigkeit
kann er nicht mithalten. Nach wie vor bekämpft Patrick Demokratie mit Bürkokra-
tie, sodass überlegt wird, ihn jeglicher Ämter zu entheben. Zwar bekleidet er kein
Amt, aber als symbolische Geste sollte dies dennoch in Erwägung gezogen werden.
Es wird der Antrag gestellt, um einen AK einzuberufen mit Katha als AK Leitung,
um sich der Beschaffung des pinken Ponys anzunehmen. Disclaimer: Niemand hat
die Absicht nur ein Plüschtier zu kaufen.
Der AK soll nach der Abstimmung umgehend mit der Arbeit beginnen und un-
ermüdlich auf die Anschaffung des pinken Ponys hinarbeiten. Der AK Name soll
«Pinkes Pony (Patrick war dagegen)»sein.
Der Antrag wird zur Freude der Räte und zum Leidwesen Patricks mit einer Gegen-
stimme und einer Enthaltung angenommen.
Hier der Link zur AK Gruppe: <https://t.me/joinchat/X5DNbWJ35ZxmNzk6 >
Laut Patrick habe diese Diskussion den Sinnlosigkeitsfaktor unter diesem TOP stark
gesteigert. Was er damit meint, weiß keiner.

Posterkalendar - Patrick Alex schlägt vor, dass der FSR einen Kalendar her-
ausbringt, welcher ausschließlich oberkörperfreie Fotos von Patrick enthalten soll.
Der AK Merchandise soll sich mit der Thematik befassen. Lennart ist bereit seine
Kamera für dieses Unterfangen zur Verfügung zu stellen, um die Bilder zu machen.

Ende: 17:23 Uhr

Bochum, 18. August 2021

Protokollführung
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�
Aktionen während des Vorkurses

Vorkurswoche I
Montag, den ��. September ���� ����Uhr
Rallye Start: Lerngruppenraum

Freitag, den ��. September ���� ����Uhr
Spieleabend Discord-Server der Fachschaft

Vorkurswoche II
Montag, den ��. September ���� ����Uhr
Quiz HNB

Mittwoch, den ��. September ���� ����Uhr
Infoveranstaltung der Fachschaft HNB

Freitag, den ��. September ���� ����Uhr
Grillen BochumWestpark
(Anmeldung erforderlich!)

Vorkurswoche III
Montag, den ��. September ���� ����Uhr
LATEX-Beamer-Klasse Karaoke HNB

Freitag, den ��. September ���� ����Uhr
Kneipentour Bermuda�eck Tre�punkt: Bochum Hbf
(Anmeldung erforderlich!)

Vorkurswoche IV
Montag, den ��. September ���� tba
Erstsemester-Wunschveranstaltung tba

Freitag, den ��. Oktober ���� ����Uhr
Grillen BochumWestpark
(Anmeldung erforderlich!)

Vorkurswoche V
Montag, den ��. Oktober ���� ����Uhr
Vorstellung jDPG Zoom

Zugangsdaten zu Online-Angeboten, Anmeldemöglichkeiten sowie Informationen
zu pandemiebedingten Abweichungen �ndet ihr auf Discord oder im

Vorkurs-Moodle-Kurs.
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Dear student, 

we, the student council of the faculty of Physics and Astronomy, would like to welcome you 
sincerely in Germany at the University of Bochum, especially at our faculty. As the student 
council, we represent student interests and organize several events. 

As you are new to this university, maybe even to this country, we offer you different 
possibilities to get in touch with other master freshman. Therefore, we created a Whatsapp 
Group for Master Freshman [2] and we cordially invite you to join the Discord Server of the 
student council [3]. On our website [1], which will be continuously updated, you will find 
information concerning our activities. In order to prevent abuse, you will not find the links to 
our server or the group on our website, but down below, so feel free to join. 

Regardless of the current circumstances, we would like to offer you face-to-face activities to 
facilitate the start of the new semester. These will be of course in alignment with current 
guidelines. You will find specific information about these events in on our website. 

Despite the pandemic situation we wish you a good start to the new semester at our university, 
which has its own charm, as you will discover soon and, furthermore, we hope that you are able 
to make new friends and get to know the beautiful sides of Bochum quickly. 

As a final remark we would like to inform you about the plenary assembly of the student 
council, which will take place at the beginning of the new semester. You are cordially invited 
to participate. At this assembly the election of the student representatives will take place and 
you may as well run for election. Please consider that the assembly is usually held in German 
and do not hesitate to contact us if you want to stand for election, but have problems with the 
German language. 

Kind regards, 
 

Your student council Physics and Astronomy 

 

[1] https://fachschaft.physik.ruhr-uni-bochum.de/index.php/en/start-of-studies/ 

[2] https://chat.whatsapp.com/FAey1r5F41N0j8hNOCezRR 

[3] https://discord.gg/UMdCMSU 
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